



El superpeso impulsa a empresarios

Su apreciación frente al dólar ha redituado en beneficios, dice la mayoría de los CEO de 'Las 500'; especialistas prevén un mayor fortalecimiento de la moneda nacional en el transcurso del 2013.

Publicado: Viernes, 12 de abril de 2013 a las 06:00

Por: Ariadna García Vega

CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión) — El 50% de los CEO consultados por el índice Pulso Expansión 500, correspondiente al primer trimestre de 2013, consideran que la apreciación que ha registrado el peso frente al dólar en los últimos meses ha beneficiado a sus negocios. Lo anterior, comparado contra 20% que percibió efectos negativos y 30% que no reporta efectos por esta situación.

En un contexto en el que las principales economías del mundo enfrentan el riesgo de desaceleración o incluso recesión, el peso mexicano lidera el desempeño entre las principales monedas de América Latina.

Especialistas prevén el fortalecimiento de la moneda mexicana en el transcurso de este 2013. No obstante, ante este escenario no debe olvidarse que aún faltan por concretarse los cambios estructurales prometidos por el presidente Enrique Peña Nieto.

La reducción de 50 puntos base en la tasa de referencia del Banco de México (Banxico) a 4%, parece no haber resultado suficiente para contener la apreciación del tipo de cambio, el cual podría alcanzar incluso los 12 pesos por dólar en los próximos días. De acuerdo con analistas, esta apreciación se debe al ingreso de un flujo importante de capitales, por la inestabilidad económica del resto del mundo y el atractivo de invertir en el mercado mexicano.

Pulso Expansión 500 es un indicador de confianza que se aplicó a los CEO de 'Las 500 empresas más importantes de México' de la revista Expansión. El índice es trimestral, siendo el último el correspondiente al primer trimestre del año 2013 (1T2013).

De apreciarse el peso hacia una cotización cercana a 12 unidades por dólar, algo muy probable debido al importante flujo de capital especulativo que está llegando al país, la Comisión de Cambios (conformada por la Secretaría de Hacienda y el Banco de México) reactivaría el mecanismo de acumulación de reservas que suspendió el 29 de noviembre de 2011.

Cabe recordar que el peso tuvo su mayor apreciación después de que Banxico recortó su tasa de interés el 8 de marzo pasado.

10 pesos por dólar hacia 2014, estiman

"La cancelación de la subasta de venta de dólares por parte de la Comisión de Cambios podría representar la antesala de una posible intervención de las autoridades monetarias en el mercado cambiario", advierte Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's.

El especialista destacó que el peso sigue rompiendo récords y desafiando cualquier pronóstico del mercado ante el exceso de liquidez en la economía.

Frente a las perspectivas de un mayor arribo de capitales hacia el país y una mayor liquidez generada por el relajamiento de la política monetaria, Coutiño no descarta que la paridad cambiaria pueda caer a niveles de 10 pesos por dólar para el próximo año, o menos, esto como consecuencia de una eventual aprobación de las dos principales reformas, la fiscal y la energética.

Analistas han coincidido en señalar que el peso podría verse presionado, probablemente el mes que viene, una vez que se conozcan más datos de la actividad económica en Estados Unidos; no obstante, las perspectivas favorables para la moneda mexicana se mantienen.

Los eventos que continúan causando la volatilidad en el mercado cambiario tienen su origen en la zona euro, donde de manera particular Italia y Chipre generaron los mayores movimientos. Ante este panorama, la próxima decisión de política monetaria del Banco de México resultará fundamental.

El sondeo Pulso Expansión 500 se subdivide en tres grandes temas: a) la situación económica y financiera de la empresa; b) el ambiente económico y social del país; y c) el entorno económico, político y social global. Además de un apartado de temas políticos coyunturales.